

## ABSTRAK

**Miftakhul Jannah Ratnaningsih, NIM. 117803011 (2021): *Solidaritas Komunitas Pedagang Warung Tegal di Kelurahan Cibaduyut Kecamatan Bojongloa Kidul Kota Bandung.***

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh banyaknya perantau yang berasal dari daerah Tegal Jawa Tengah yang mendirikan usaha warung makan di Kelurahan Cibaduyut Kecamatan Bojongloa Kidul Kota Bandung. Warung makan mereka biasa dikenal dengan Warung Tegal (Warteg). Hidup dalam lingkungan perantauan yang sama dan juga interaksi yang intens di antara mereka, menimbulkan adanya sebuah kedekatan. Dari kebersamaan yang dilakukan akhirnya membentuk sebuah komunitas solidaritas pedagang warung Tegal di Kelurahan Cibaduyut Kecamatan Bojongloa Kidul Kota Bandung. Sebagai bentuk jaringan sosial mereka.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui banyaknya pedagang warung Tegal di Kelurahan Cibaduyut Kecamatan Bojongloa Kidul Kota Bandung di dominasi nama Bahari, bentuk solidaritas mekanik dan solidaritas organik pedagang warung Tegal di Kelurahan Cibaduyut Kecamatan Bojongloa Kidul Kota Bandung, dan juga faktor pendukung yang mempengaruhi solidaritas pedagang warung Tegal di Kelurahan Cibaduyut Kecamatan Bojongloa Kidul Kota Bandung.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah Teori Solidaritas Emile Durkheim. Dalam teori ini diketahui terdapat dua bentuk solidaritas yang terjadi pada pedagang warung Tegal di Kelurahan Cibaduyut Kecamatan Bojongloa Kidul Kota Bandung, yaitu solidaritas organik dan solidaritas mekanik.

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif deskriptif. Sumber data yang digunakan terdiri dari sumber data primer dan sumber data sekunder. Data primer diambil dari pedagang warung Tegal di Kelurahan Cibaduyut, dan sumber data sekunder yang diambil dari kajian ilmiah peneliti terdahulu, dokumen data mengenai profil Kelurahan Cibaduyut Kecamatan Bojongloa Kidul Kota Bandung. Teknik pengumpulan data menggunakan teknik observasi, wawancara, studi kepustakaan, dan dokumentasi. Sedangkan teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan atau verifikasi data.

Hasil penelitian menyatakan bahwa solidaritas yang terjadi pada komunitas pedagang warung Tegal di Kelurahan Cibaduyut Kecamatan Bojongloa Kidul Kota Bandung sangat erat. Hal ini terlihat dengan kuatnya kebersamaan dan kedekatan di antara mereka. Solidaritas yang terjadi terbagi menjadi dua bentuk yaitu solidaritas mekanik berupa terjalinnya silaturahmi, gotong-royong, saling menasihati dan juga tolong menolong di antara komunitas pedagang warung Tegal di Kelurahan Cibaduyut Kecamatan Bojongloa Kidul Kota Bandung. Sedangkan solidaritas organik yaitu berupa adanya Kerjasama yaitu berupa kerjasama pemilik dan pengelola warung Tegal, dan kerjasama dengan Sistem Aplusan.

**Kata Kunci: Warung Tegal, Solidaritas, Komunitas**